

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7 50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Mediana, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD,  
POR EL ALMA DE LA SEÑORA

## Doña Antonia Conesa Mateo

DE CALÍN

que falleció en su casa de Los Dolores, el día 22 de Febrero de 1913

A LOS 56 AÑOS DE EDAD

Confortada con los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas, se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a los solemnes Funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en la Iglesia Parroquial de Ntra. Sra. del Carmen, el día 3 de Marzo próximo, a las 11 de la mañana, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Todas las misas que se celebren el día 4, en Santa Maria de Gracia, el 5 en el Sagrado Corazón de Jesús, el 6 en la Caridad, el 7 en la Catedral Antigua y el 8 en Santo Domingo, así como las misas Gregorianas que se están celebrando en la Tienda-Asilo, Misericordia, Asilo de San Miguel, Siervas de Jesús, Casa de Expósitos, Asilo de Ancianos, Asilo de Golfos de Los Molinos, Asilo de San Antón y Carmelitas de Los Dolores, se aplican por el eterno descanso del alma de la finada.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispos de Toledo, Granada y Valencia; Obispos de Cartagena, Tortosa, Madrid-Alcalá, Barcelona, Avila, Seo de Urgel y Coia, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

### INSTITUTO PARA CARTAGENA

En la sesión celebrada ayer por nuestra Corporación Municipal, hubo de tratarse, por iniciativa del ex-alcalde Sr. Mas, de las gestiones que desde hace más de un año, se vienen realizando, para la creación de un Instituto de segunda Enseñanza en Cartagena.

Según los relatos de la prensa, algo se insinuó de paralización de dichas gestiones, y como esto que parece envolver una queja ó censura, que de ser justificadas, estarían muy en su lugar, no se ajusta a la más estricta verdad, creemos de nuestro deber, ya que nuestra situación respecto á gestiones tales, nos permite conocer á fondo su marcha y progreso, decir cuales son esas, rindiendo honor á la Justicia.

Desde que por sus trabajos entusiastas y eficacísimos de los señores D. Tomás Maestre, á quien no nos será fácil demostrar todo nuestro agradecimiento por su interés en pró de mejora tan importante para Cartagena, y el señor Tormo, que ostenta la representación en la alta Cámara de las Económicas de Levante, se consiguió que el Presidente del Consejo de Ministros determinase con su superior influjo, la consignación en el presupuesto de las 15.000 pesetas indispensables para la creación del Instituto, ni en un día se ha dejado

de recordar en las esferas del Gobierno, la necesidad de dictar las disposiciones legales para la creación del Centro de Enseñanza, dándose así aplicación al crédito para tal fin conseguido.

Mas hay que tener en cuenta que un cambio de Ministro en el Departamento correspondiente, ha tenido por fuerza que demorarle sin que ello quiera decir que las gestiones se hayan paralizado.

El Presidente de la Económica Sr. Ramos Bascañana, pese á su delicada salud, no ha dejado de estar en comunicación frecuente con nuestros amables procuradores de la Corte y nuestros lectores recordarán, porque está muy reciente, que cuando el Ministro de Marina nos visitó, la ponencia que entendió en las gestiones de creación del Instituto, le entregó una instancia firmada por todos los Centros de Cartagena, solicitando el cumplimiento de lo por el Gobierno prometido.

Por cierto que al acoger la petición con amables frases de conformidad, recordó el Sr. Ojimeño que en su primer Presupuesto de Instrucción Pública, luego modificado consignó la cantidad necesaria para la implantación de esta mejora, que ya sería un hecho, al no haber abandonado aquella Cartera, nuestro ilustre paisano.

No obstante esto, los señores Aznar, Maestre, Tormo, y Romanones han debido recibir muy recientemente, nuevos requerimientos de

interés en el asunto y la comisión que para gestionar diversas mejoras para nuestra ciudad, se dispuso á marchar á Madrid muy en breve, lleva entre los asuntos preferentes, el del Instituto de Segunda Enseñanza.

Por eso nos parece oportunísima la ocasión de gestionar en estos días por nuestro primer representante popular, que es el Alcalde, lo que dentro de muy breve volverá á pedir en el propio Ministerio, la Comisión gestora de Cartagena y que servirá para demostrar nuestro decidido interés.

El Sr. Serrat, como su antecesor en la Alcaldía Sr. Más Gilabert, es entusiasta de la idea, y aunque por ello y por tratarse de un bien indudable para la ciudad que representa, no necesita de estímulos, nosotros nos permitimos alentarle con un aplauso anticipado, si consigue con sus gestiones y su empeño, ser quien inaugure el Instituto de Cartagena.

Ese Equis.

### Peticiones de Revenga

Madrid 1-9 m.

Revenga ha visitado al ministro de Instrucción, concediendo éste á su ruego dos bibliotecas, una para el Centro Obrero murciano y otra para el Asilo de Lourdes.

Revenga solicitará del ministro de la Guerra una guardación militar para Murcia.

### Los emigrados

Madrid 1-9 m.

En la conferencia de Pablo Iglesias con Reverter, aquel reclamó la situación tristísima de los españoles emigrados en el Brasil.

Son víctimas de una explotación inculcable.

Presentó pruebas y datos auténticos.

Reverter le ofreció repasar las reclamaciones y hacer cuanto pueda el Gobierno en pró de nuestros compatriotas.

### De Sociedad

Para asistir á la boda de su hermana Carlota que se efectuará mañana tarde, ha llegado procedente de Segovia, nuestro amigo el distinguido alumno de la Academia de Artillería Don Carlos Avilés Jorquera.

### Crónica de Madrid

AÑORANDO LOS CONSUMOS...

Cuando, hem a regresado á la Corte ha sido nuestro primer cuidado orientarnos en la derrota que sigue la política...

Y hemos sufrido una decepción definitiva. No hemos escuchado la algarabía gárrula de los candidatos á las beatíficas diputaciones provinciales, ni hemos atisbado á ningún primarista liberal comprometido, empeñado en la pelea épica por la Embajada en París, gentil, sugestiva, mundana, como linda coqueta; ni la lucha feroz, despiadada, por el alto cargo, ronda el elegante hotel que en la Castellana posee este demócrata que se llama Conde de Romanones. Nó. Nuestra esperanza se vió defraudada. Vereis...

Ahora, el mundo político y el que no lo es se entregó al instinto de conservación. Ya comprenderéis que todo el que tenga instinto de conservación—un átomo, un adarme—ha de ser guerrero implacable en esta cruzada contra el impuesto de inquilinato.

Porque esa es la única preocupación hoy en la vida madrileña. «Quitan el impuesto de inquilinato» nos ha preguntado ayer mañana un amigo—vamos al decir—en la estación del Mediodía, apenas hemos abandonado el tren. Nosotros, algo escamados, nos hemos atrevido á decir á ese buen hombre que tiene por capricho (!) ir todas las mañanas á pasar un rato en la Estación del Mediodía, que acabábamos de llegar, que no sabíamos una so'a palabra de lo que se nos preguntaba. Nuestro amigo disculpó su plancha. Creía que no éramos viajeros. Se figuraba que íbamos á dar un paseo, como él, á las siete de la mañana á la Estación de Atoch.

Lo cierto es que la pregunta acosa á todas las gentes. El inquilinato, ¡ah! el inquilinato. Y el espectro del inquilinato triunfa sobre las elecciones de las beatíficas Diputaciones, sobre la gentil Embajada, sobre la apetecible combinación de altos cargos.

Se habla de un mitin contra el odioso impuesto; se dice de una manifestación monstruo. Pero ¡bah! nosotros somos unos escépticos redomados. Lector ya verás cómo el vecindario madrileño sigue apoguinando el impuesto de magras. Ya verás cómo este triunfador político que se llama el Sr. Rufz Jiménez, se atornilla á la vara de la Alcaldía. Ya verás cómo prará todo este movimiento: en una simple, pla-

### FRUSLERIAS

(NOTICIAS LOCALES)

Lopo sabe más que Lepe  
pero Pepe, que no es topo,  
sabe más que Lepe y Lopo.  
¡Jesús! Cuanto vale Pepe.

Los pájaros, en el nido,  
se casan sin sacerdote.  
¿Para qué quiere Cupido  
sonetos con estrambote?

Ese verso relamido,  
no es del autor del Quijote...  
No sé dónde lo he leído;  
sé que es de un vate sanote.

Ya tienes auto otra vez,  
y hasta comes con Serrat,  
y hasta acude á tu ajimez,  
rendida, la autoridad.  
Aquí, lo mismo que en Féz,  
¡cualquiera llega á Bajá!

Los partidos locales—están deshechos,  
y los hombres del día—no andan derechos.  
¡En zurcir voluntades—pasañ las horas:  
Si mecánicas fuesen—las zurcidoras,  
no tendríamos gritos—¡zapas, desdenes,  
y odaliscas de las—en los harenes!  
¡Las máquinas no paran,—cumplen su oficio!  
Sin traiciones ni alardes,—prestan sarvicio!

Melquiades en Murcia, habló,  
y fué aquello el Gurugú.  
Discurseaste á poco, tú,  
y aquello fué el ¡se acabó!

X. Y. Z.

dosa, dulce añoranza de los Consumos felices...

Y conste—tábelo túfactor—que nosotros seremos los primeros en ir á la manifestación y concurrir al mitin.

Pero... no será verdad tanta belleza...

Luis de Gullinoga.

LONDRES COMO YO LO VEO

### El trabajo y los negocios

Se trabaja poco.

Londres es una de las ciudades del planeta donde menos se trabaja. Cuando uno viene por primera vez, lleno de prejuicios, y ve cómo los hombres de negocios, en la City, caminan apresuradamente, se imagina que están muy atareados. Pero no hay que dejarse engañar por las apariencias; lo de ir de prisa es un hábito que sirve para convencernos á ellos mismos de que van á hacer cosas muy importantes. En realidad, lo mismo corren cuando van á la Bolsa que cuando van á jugar al dominó. Y la verdad me obliga á decir que en la City de Londres, en los días hiperbólicamente llamados de trabajo, se juega al dominó con exceso.

La semana se compone de cinco días y medio. Desde el sábado á las doce de la mañana hasta el lunes, ningún inglés hace otra cosa más que divertirse ó reposar. En la mayor parte de los barrios, las tiendas se cierran también el jueves por la tarde. De modo que los días laborables se reducen á cinco. Pero en esos cinco días la gente no tiene tiempo de trabajar tampoco lo necesita para comer. Desde las nueve de la mañana á las cuatro de la tarde, todo el mundo se nutre tres veces por lo menos. Cada uno de esos actos tiene una denominación distinta: el breakfast, el lunch, el té, é implica una inversión de tiempo relativamente considerable.

Es verdad que muchos hombres de negocios comen de prisa, sin

sentarse, sin destocarse. Pero esa es una de las falacias que el perfecto hombre de negocios debe utilizar. Un hombre de negocios puede carecer de todo, hasta de los negocios; pero no de la apariencia de ellos. Yo he conocido muchos hombres de negocios cuyo éxito estribaba en eso: en invertir una gran actividad precisamente en no hacer nada. Porque el secreto del hombre de negocios no consiste en ser trabajador, sino en que los demás crean que lo es, como su crédito no depende de su honradez, sino de la que los demás le atribuyen. Algunos comerciantes españoles que frecuentan la City lo saben y como son perspicaces, en seguida adoptan el mismo aire atareado, hasta para ir á un café de camareras que hay por allí.

En Londres no se trabaja, realmente. No por falta de vocación, sino porque, aparte de las cinco comidas diarias, más ó menos prolijas, que está obligado á hacer todo inglés que se respete, los deportes no dejan tiempo para nada. El golf, las carreras de caballos, el tennis, el football, el cricket, el polo y el boxeo, no sólo absorben la atención del ciudadano de Londres, sino que dan vida á dos ó tres decenas de periódicos deportivos; en cuya lectura, tanto como en la de la Biblia, los ingleses satisfacen todas las necesidades de su espíritu. Claro que á cada inglés, después de todo eso, le sobran una ó dos horas; pero ese es el tiempo que todo el mundo dedica aquí diariamente á admirar á la familia real.

Yo no necesito esforzarme en demostrarlo. Londres es una ciudad de negocios y no una ciudad de trabajo. El trabajo y los negocios son dos cosas distintas y muy á menudo opuestas. Alejandro Dumas decía: los negocios son el dinero de los demás; esto es, el trabajo de los demás. En Jerez, en Sevilla, en Almería, en Málaga, se trabaja mucho más que aquí; pero es aquí donde unos hombres que simulan estar muy atareados, á cuyo efecto no se quitan la chistera para comer, hacen de aquel trabajo un pingüe negocio.

JUAN PUJOL.